
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oggersheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 30.01.2019 

Sitzungsbeginn: 15:40 Uhr 

Sitzungsende: 15:50 Uhr 

Ort, Raum: Comeniuszentrum 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Barbara Baur  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Sylvia Weiler  
Reiner Wenz  
Wolfgang Jung  
Monika Knaul  
Björn Pfrengle  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Anja Gilbert  
Andreas Gebauer  
Birgit Stauder  
Monika Kanzler  

Grüne-Ortsbeiratsfraktion 
Christian Brückmann  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Ursula König  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Monika Eschli  
Andreas Unger  

Grüne-Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Johannes Moeller  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Florian Fischer  

Schriftführer/in 
Gabriele Rogall-Zelt  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Vorstellung der Planungen Comeniusstraße/ Kerschersteiner Straße zur barrierefreien 
Umgestaltung im Quartier Oggersheim West 
Vorlage: 20196675 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oggersheim war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Vorstellung der Planungen Comeniusstraße/ Kerschersteiner Straße zur 
barrierefreien Umgestaltung im Quartier Oggersheim West 

 
 
Herr Mund, vom Büro Mund und Ganz, stellt das Projekt mit neuem Lageplan und verkehrsberuhigtem 
Bereich vor. 
 
Die Ein- und Ausfahrt erhält einen erhöhten Bereich. 
 
Die Kita erhält mehr Fläche vor dem Eingang. 
 
Stellfläche für Busse, die Fläche kann tagsüber von PKW`s genutzt werden. 
 
Bauzeit ca. 2-3 Monate. 
 
Grünflächen sind offen, evtl. mit Bäumen. 
 
Anregungen und Bemerkungen der anwesenden Bürger: 
 
Die Beleuchtung sollte umgesetzt werden, dies muss die Stadtverwaltung noch abklären. 
 
Bedenken wegen LKW`s in der Kurve, wurden mit Schleppkurven erklärt. 
 
Die Einfahrt von der Diesterweg-Straße in die Comeniusstraße wurde bemängelt: zu wenig Platz. 
 
Frau Baur erklärt den Bürgern, dass hier vor Jahren absichtlich eine Sperrfläche angelegt wurde, da-
mit sich der Verkehr aus der Diesterweg-Straße nicht rückstaut. 
 
Die grüne Verkehrsinsel kann seitlich von Fußgängern passiert werden. 
 
Vorschlag eines Bürgers, hinter dem Eingangspoller die Grünfläche weiterzuführen, damit sich keine 
„Drecksecken“ bilden. 
 
Es wurde nachgefragt, wie Fußgänger und Autos während der Bauzeit geleitet werden. Herr Mund hat 
das erläutert, auch den Fußweg von der Unterführung Phillip-Scheidemann-Straße. 



 
Der Pflasterbelag wird der gleiche rotbraune Belag sein wie in der Gaustraße. 
 
Die evtl. Bauschäden wurden angesprochen: Es wird vor der Baudurchführung ein Beweissicherungs-
verfahren eingeleitet. Sollten sich Schäden zeigen, die durch die Baumaßnahmen verursacht wurden 
(wird durch Gutachter bewertet), ist die Haftpflichtversicherung der Baufirma zuständig. 
 
Nach Diskussion stimmen die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirates einstimmig der vorgelegten 
Planung mit Handzeichen zu. 

 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

15:50 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.02.2019 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Annegret Borgwardt Barbara Baur 
Schriftführer Vorsitzende/r 
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